



学校だより

○学校教育目標

自己の能力を伸ばし

心豊かに、

たくましく生きる人を育てる

〒061-1264 北広島市輪厚621番地

1 ホームページ shirakabakoutouyougo.hokkaido-c.ed.jp

「 魅力ある白樺高等養護学校となるように 」

北海道白樺高等養護学校長 山 本 貴 路

今年の夏も厳しい暑さが続いておりますが、皆様におかれましては、健やかにお過ごしのことと存じます。また、日頃より本校の教育活動に対しまして、御理解と御協力をいただき感謝申し上げます。

今年度は、各学級と各舎室にスポットクーラーが設置されるとともに、夏季休業を31日間として、少しでも暑さ対策となるように進めております。引き続き、健康観察や水分補給などを行い、熱中症対策に努めて参ります。

さて、4月に入学した1年生48名も約4ヶ月が経過し、体力づくりや作業学習、様々な学習、行事の経験、そして寄宿舎生は集団生活を送る中で、自信に満ちあふれた表情と振る舞いへと変わってきました。コツコツと積み重ねること、着実にこなすことの大切さを身につけ、スポーツ大会での大波小波の優勝に結びついたものと思います。2年生は、1年間の成長が随所に見られます。特に、作業学習での1年間の積み上げは、自学科の作業内容で見られており、一人一人の取り組みや教育相談等での説明でも、自分の言葉でしっかり伝えている様子は、大変素晴らしいものと感じています。3年生は、主体的な活動や発言が多く見られています。見学旅行での、自発的に考えたり、相談したりする様子や、総合的な探究の時間の地域との連携・貢献の様子などから、社会自立にむけた自主的に取り組む力が付いてきたことを実感します。

また、スポーツ大会での応援の様子を見ていて、自分の学年だけでなく、他の学年も応援する生徒達の姿は、優しく、相手を思いやる気持ちが満ちあふれ、白樺高等養護学校の誇りであり、全学年が共通して成長してきたことを再確認しました。

グランドデザインに「魅力ある学校・寄宿舎になるために」と掲げ取り組んできた1学期でしたが、来校された方から、「昨年以上に、生徒が生き生きとしていて、そしてのびのびと活動しているように感じる」と評価をいただきました。

生徒の成長と自己実現、安心・安全な学校づくりのためには、教職員、保護者や地域の皆様、関係機関の方々との連携・協力があってこそと考えます。引き続き、「主語（主体）は生徒」として実践して参りますので、御理解と御協力、御支援を賜りますようお願い申し上げます。



見学旅行

今年度の見学旅行は、世界遺産や歴史的建造物に触れることや主体的に自主研修を行うことを目的に5月21日～24日の3泊4日で関西方面に行きました。事前学習では、グループごとに行きたいところや食べたいもの、公共交通機関などを調べて計画を立て、ルールやマナーなども生徒たちで話し合っていました。

1日目は京都観光で金閣寺と清水寺を見学し、自然と調和した美しい建物に感動しました。2日目は平等院鳳凰堂を見学し、10円玉と見比べながら記念写真を撮影しました。午後にはUSJでアトラクションや買い物を楽しみました。3日目の自主研修では、計画したコースをグループごとに活動しました。本場のお好み焼きを食べたり、私鉄電車を乗り継いだりと、現地ではかできない経験をたくさん積むことができました。

出発時には雨が降ったものの、関西での4日間は天候に恵まれ、体調を崩す生徒もおらず、元気に帰ってくることができました。



スポーツ大会

6月27日（木）に開催しました。過ごしやすい気温で時折、穏やかな風が吹き、絶好のスポーツ大会日和となりました。最初の種目はマラソンでした。観戦されている方の声援を受けながら、少しでもタイムを縮めようとゴールを目指して懸命に走る姿が印象的でした。その後校内に移動し、フロアカーリングとドッジボールに分かれて熱戦を繰り広げました。フロアカーリングは混戦でしたが、ドッジボールでは1年生と3年生それぞれ2勝しました。再び屋外で綱引き。こちらは3年生が圧勝し3連覇となりました。選抜メンバーによるリレーは2年生が個々の力を発揮して快勝しました。

給食と昼休みを取り、午後の部は団体種目の大波小波を行いました。結果は1年生が1位、2年生が2位、3年生が3位という下剋上の結果となりました。

総合成績は2年生が総合優勝となり今年度のスポーツ大会は幕を閉じました。

応援に来ていただきました保護者の皆様ありがとうございました。紙面をお借りして御礼申し上げます。



バス停清掃実習

地域への貢献や日頃の学習の成果を発揮することを目的に、1年生がバス停清掃実習を行っています。今年でちょうど10年目となる学習です。

6月から9月まで各クラスが2回ずつ学校周辺のバス停（高速道路を含む）と通学路の清掃活動をします。清掃中に地域の方から声を掛けていただくこともあり、充実感や達成感、勤労観を育む学習となっています。



2学期の予定

8月

27日（火） 始業式
28日（水） あいさつ週間 ～9月2日（月）
29日（木） 後期生徒会役員選挙

9月

6日（金） 2、3学年職場・現場実習決意発表会
9日（月） 2学年職場実習開始 ～20日（金）
3学年現場実習開始 ～10月4日（金）
11日（水） 1学年バス停清掃実習③
19日（木） 1学年職場・福祉サービス事業所見学
27日（金） 2学年職場実習報告会
30日（月） 2学年労働週間 ～10月4日（金）

10月

7日（月） 2学年保護者懇談会
9日（火） しらかば店
11日（金） 3学年現場実習報告会
16日（水） 1学年保護者懇談会
17日（木） 3学年保護者懇談会
21日（月） 1、3学年労働週間 ～25日（金）
24日（木） 2学年宿泊研修 ～25日（金）
25日（金） 保護者職場・福祉サービス事業所見学1回目

11月

15日（金） 学校祭 ～16日（土）
16日（土） 北広島高校生徒会との交流
22日（金） 保護者職場・福祉サービス事業所見学2回目

12月

12日（木） 北広島高校との音楽交流会
18日（水） 生活体験発表会
25日（水） 終業式（1月19日まで冬季休業）

保健室より

夏休みが始まります。以下のことにも御留意いただき、4月からの疲れを取り、リフレッシュできるお休みとなるよう御配慮ください。

◎早寝 早起き 朝ご飯の習慣を

長期休みは生活リズムが乱れがちです。規則正しい生活習慣を続けることで2学期以降の健康な身体を保つことができます。

◎熱中症対策をしっかりする

今年も暑い夏になりそうです。こまめな水分補給、塩分補給を促しましょう。また、外出時は日陰を歩く、帽子を着用する、暑い時間帯の外出を避けるなどの言葉掛けをお願いします。

夏休みは治療と受診のよい機会です

健康診断の結果をお渡ししました。普段は学校や部活動で時間が取れず、なかなか病院へ行けない方は、夏休み中に通院し、「報告書」を担任の先生に提出してください。よろしくをお願いします。



クリーニングの受注について

本校クリーニング作業学習では、保護者の皆様と校外の皆様からお受けしております。たくさんの御注文をお待ちしておりますので、御不明なことがあれば遠慮なくお問い合わせください。(TEL011-376-2353 本校代表)

○じゅうたん（1帖100円）

水洗い可能なじゅうたん6帖までです。フワフワした柔らかいものやペットの糞尿が付着したものは御遠慮下さい。仕上がり日数は、おおよそ約2～3週間程度を要します。ただし、受注状況や季節・気温等により日数は大幅に変わりますので御了承ください。

○ワイシャツ（1枚50円）

フォーマルタイプ（正装用）の男性用ワイシャツを受け付けています。カジュアルシャツ及び女性用ブラウスは御遠慮下さい。ただし、学生用ワイシャツは女子用も可能です。（本校在校生の学校で着用するワイシャツは無料です。）

なお、ワイシャツは、校外からはお受けしていません。

○はっぴ（1枚40円）

お祭りやイベント等で使用したはっぴをお受けいたします。